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Conseil de Laboratoire du 15/09/2022 

 

COMPTE RENDU 
 

Membres présents : Camille AÏT-YOUCEF, Nicolas ANTHEAUME, Hamza BENNANI, Emmanuel COETARD, Olivier 

DARNE, Jean-Marc FERRANDI, Bénédicte GEFROY (zoom), Florence JACOB, Rodica LOISEL, Pierre-Alexandre MAHIEU, 

Abdallah MOHAMMED, Laëtitia PERRIN, Arnaud STIMEC, Raphaël SUIRE 

Membres excusés : Olivier DARNE, Stéphanie GENTIL, Nada KANITA,  Laetitia PIHEL, Arnaud STIMEC 

Ordre du jour : 

1. Point d’étape sur la situation du LEMNA (budget et organisation) 
2. Présentation des actions menées en 2022/2023 par la nouvelle équipe de direction 

3.  Recrutements d'enseignants-chercheurs: points sur les événements de l'été et proposition d'une prise de 
parole en AG des directeurs d'Unité de Recherche de Nantes Université  

4.  Dossiers éméritats et chercheurs associés 

5. Questions diverses 

 

1. Point d’étape sur la situation du LEMNA   

Situation financière 

Cf. PPT.  

A l’avenir le budget intègrera les frais de gestion dans les recettes. Pour ce budget, il faut prévoir environ 15 000 

euros pour assurer les dépenses à venir jusqu’à fin 2022, le solde disponible sur les crédits scientifiques est donc 

d’environ 35 000 euros. Cette somme est disponible pour financer l’activité scientifique du LEMNA, il s’agit de 

l’utiliser à bon escient, pour répondre à des besoins. Il faut garder en tête la situation budgétaire de l’établissement 

qui a voté un budget en déficit.  

Il serait intéressant d’envisager de réfléchir à la programmation de ces dépenses  dès janvier 2023. 

L’achat d’une base de données et le financement d’une enquête sont envisagées au sein de l’axe DEME grâce au 

reliquat de budget de la cellule mer. 

Rodica LOISEL et Mathias GUERINEAU envisagent d’organiser un séminaire sur l’hydrogène au printemps, peut-être 

que le financement d’une partie des dépenses (hébergement) serait possible en 2022 pour alléger les dépenses liées 

à cet évènement en 2023.  

 

Point d’organisation 

La direction remercie Laëtitia Perrin pour son service depuis 2 ans et pour assurer la continuité du service du LEMNA 

jusqu’à son départ. Un recrutement est en cours pour son remplacement.  
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Une étude est en cours pour estimer les frais de gestion disponible pour le LEMNA. Ils pourraient permettre le 

recrutement d’un.e gestionnaire achat de façon à maintenir l’activité de back office nécessaire au LEMNA. 

Une attention à la charge administrative de la direction et de la coordination sera importante à observer pour 

assurer l’activité d’animation et de développement du laboratoire.  

 

2. Présentation des actions menées en 2022/2023 par la nouvelle équipe de 

direction  

La nouvelle équipe de direction décline son projet autour deux idées essentielles :  

- créer du lien avec et entre les EC, doctorants, axes… 

- faire du LEMNA un lieu de projet et de socialisation professionnelle  

Plusieurs évènements seront organisés pour faciliter cela, ils permettront les échanges, l’interconnaissance. A 

l’avenir les dates seront fixées plus en avance et de façon répétée chaque année.  

Le LEMNA pourrait cibler l’accueil de post-doc via le dispositif chercheur invité de l’IAE de manière à stimuler les 

recrutements de chercheurs.  

 

L’équipe de direction rencontrera les directeurs de composantes et des établissements d’appartenance des 

membres du LEMNA, leurs directions de la recherche… pour échanger. Il s’agira de parler des recrutements et de 

l’importance du volet recherche des fiches de poste.  

Une réflexion sera lancée sur le site internet et la communication du LEMNA : refonte du site, appel à un 

accompagnement extérieur ou par l’Université… Les pages personnelles des membres gagneraient à être mises à 

jour.  

Encourager l’interdisciplinarité entre gestion et économie serait intéressante à encourager à travers les projets, 

les compositions des CSI. A encourager pour les nouvelles thèses.  

 

Organisation de l’AG du LEMNA  

L’AG résidentielle pourrait être organisée de façon coordonnée avec les séminaires des axes délocalisés. Elle devra 

proposer des temps formels et informels pour faciliter l’interconnaissance. Une date sera communiquée à 

l’ensemble des membres du LEMNA, au plus tard lors de l’AG. 

 

3. Recrutements d'enseignants-chercheurs: points sur les événements de l'été et 

proposition d'une prise de parole en AG des directeurs d'Unité de Recherche de 

Nantes Université  

Nicolas Antheaume prendra la parole à ce sujet lors d'un AG des directeurs d'Unité de recherche. 
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4. Dossiers éméritats et chercheurs associés 

Demandes d’association (attribution d’un compte @univ-nantes.fr à venir) 

o Amine Ben Amar – refusée, sa demande pourra être réitérée lorsqu’il aura effectivement engagé 

un partenariat avec au moins un membre du LEMNA 

o Delphine Gibassier - acceptée 

o Frédéric Salladaré - membre de droit (en poste à l’IUT de LRY) 

A l’avenir, un « parrainage » par un membre du laboratoire sera  obligatoire pour que les demandes soient 

examinées en conseil de laboratoire.  

Il sera nécessaire de lever les ambiguïtés dans les relations asymétriques entre le LEMNA et Audencia. 

Demandes d’éméritat 

o Denis Bouget - acceptée 

o Brigitte Charles-Pauvers - acceptée 

o Laure Despré - acceptée 

o Bernard Fioleau - a retiré sa demande préalablement au conseil de laboratoire. 

Une invitation à présenter au séminaire ou l’AG résidentielle sera adressée à Denis BOUGET et Laure DESPRE.  

 

 

5. Questions diverses  

o Demande de soutien financier – visiting de Florian FOUQUET, doctorant, en Nouvelle-Zélande : 

acceptée 

 

 

Signature de Nicolas Antheaume, codirecteur du LEMNA 

  

Le 16/09/2022 à Nantes 


